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Сделаем город  
чище

Нам  
не всё равно!
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зовёт!

Дата Время ФИО депутата Должность
  или должностного лица

05.05 14:00 – 16:00 Буртовой Руководитель юридической
  Максим Юрьевич консультации, 
   член политсовета

10.05 10:00 – 12:00 Гибадулин Глава администрации 
  Равиль Хамитович

13.05 15:00 – 18:00 Вышегородцев Депутат городской Думы
  Александр Евгеньевич

16.05 16:00 – 18:00 Белоусов Депутат ЗСО
  Вадим Владимирович

18.05 14:00 – 17:00 Шестаков Депутат ЗСО
  Александр Леонидович

20.05 16:00 – 18:00 Шмидт Депутат городской Думы 
  Андрей Владимирович

23.05 16:00 – 18:00 Мотовилов Депутат городской Думы,  
  Александр Александрович руководитель исполкома
   партии «Единая Россия»

26.05 15:00 – 18:00 Вышегородцев Депутат городской Думы
  Александр Евгеньевич

31.05 16:00 – 18:00 Шмидт Депутат городской Думы 
  Андрей Владимирович

В центре продолжает работать горячая линия по программе «Народный контроль – ЖКХ». 
В случае обнаружения фактов необоснованного завышения тарифов ЖКХ можно обратиться 
по телефону 263-72-60.

Предварительная запись по телефону 263-72-60.
Адрес Депутатского центра: ул. Коммуны, 89, каб. 229.

График приёма граждан в Депутатском центре  
Центрального местного отделения  

партии «Единая Россия» на май 2011 года

ДоРоГиЕ зЕмляки! 
От всей души поздравляем всех с великим праздником – Днем Победы!
Наш народ заплатил за Победу высокую цену. Не жалея сил и собственной жизни, 

поколение военных лет защищало Родину на фронте и ковало Победу в тылу. Мужество, 
героизм, стойкость духа, терпение и вера – все лучшие качества отданы одной цели: 
спасению страны!

Сегодня мы отдаем дань памяти фронтовикам и ветеранам, которых уже нет с нами. 
Они отвоевали мир на Земле, ценой их крови оплачена независимость России и свобод-
ная жизнь всех будущих поколений. Чествуя ныне здравствующих участников войны, 
благодарим их за стойкость и самоотверженность, смелость и отвагу. Благодаря их 
подвигам на передовой и мужеству тружеников тыла достигнута Победа.

В этот великий день желаем вам здоровья и радости, счастья и благополучия! Пусть 
небо над нашим Отечеством всегда будет мирным!

Александр ШеСтАКОВ,  
депутат Законодательного Собрания Челябинской области, 

Андрей ШМИДт,  
депутат Челябинской городской Думы 

…Шел май 1944 года. Неизвестный фронтовой фотограф запечатлел советских 
солдат во время короткой передышки между боями. Двое из них – наши земляки 
Александр Марченко и Константин Рождественский (в нижнем ряду справа) – через 
два месяца, 23 июля, во время взятия Львова героически погибнут, водружая Красное 
знамя над городской ратушей. Спустя четыре дня Львов будет освобожден, а челя-
бинская бригада танкистов-гвардейцев награждена орденом Красного Знамени… 

Нашим легендарным землякам не суждено было узнать ни об этой победе, ни о 
высокой награде, ни о том, что их именами назовут улицы в Челябинске. Но пока 
они живы и при всем параде смотрят в объектив. Это и о них написал поэт: 

«Нет в России семьи такой, где б не памятен был свой герой. 
И глаза молодых солдат с фотографий увядших глядят.
Этот взгляд – словно высший суд для ребят, что сейчас растут.
И мальчишкам нельзя ни солгать, ни обмануть, ни с пути свернуть».
Материалы об этих и других участниках и свидетелях самой страшной и 

разрушительной войны двадцатого столетия читайте на 4–5 страницах нашей 
газеты.

До последней 
капли крови...

С Днём Великой Победы!
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Подвели итоги, 
наметили планы
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В Великий (Чистый) четверг 
вместе с депутатами Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области на городской субботник 
вышли активисты Центрального 
местного отделения партии «Еди-

«Есть много полезных 
профессий на свете,

Но трудно добрее найти,
Чем помощь оказывать 

маленьким детям,
Заботу, тепло им нести!»
Эти слова стали лейтмотивом 

праздничного мероприятия, по-
священного 90-летию одного из 
старейших детских учреждений 
Челябинской области – специали-
зированного Дома ребенка № 1, 
созданного в начале двадцатых го-
дов прошлого столетия. Первыми 
его воспитанниками были дети, по-
терявшие родителей в годы граж-
данской войны. В то время в Доме 
ребенка проживало 45 детей.

С 1978 года Дом ребенка является 
специализированным учреждением 
для детей с органическим пораже-
нием центральной нервной системы 
с нарушением психики. Большин-
ство из них – так называемые «от-
казники». Само слово «отказники» 
царапает душу, оставляет горький 
осадок, и потому сотрудники Дома 
ребенка стараются окружить его 
маленьких жителей особой заботой, 
теплом и нежностью.

В настоящее время здесь трудит-
ся 100 человек: врачи, медицинские 
сестры, нянечки, воспитатели; чет-

ная Россия», а также сторонники 
партии во главе со своим лидером 
Геннадием Сапрыкиным. 

Законотворцам достался самый 
ответственный участок работы – 
сквер на Алом Поле. 

Депутат ЗСО, секретарь полит-
совета Центрального местного от-
деления Александр Леонидович 
Шестаков пришел на субботник 
«в полной боевой готовности», 
сменив деловой костюм на спор-
тивный и вооружившись граблями. 
По словам депутата, такая смена 
облика и деятельности позволяет 
отвлечься от будничных проблем и 
умственной работы и отдать свои 
силы физическому труду, который 
идет только на пользу: «Во время 
работы на свежем воздухе можно 
спокойно поразмыслить, подумать, 
и в эти моменты иногда рождаются 
самые правильные и верные реше-
ния», – отметил Александр Леони-
дович.

Субботники в Центральном 
МО начались еще в марте. Первой 
была убрана территория возле де-
путатского центра и входа в парк 
имени Ю. Гагарина. Эти акции 
носят традиционный характер, 
члены и сторонники партии всегда 
принимают в них самое активное 
участие. Центральному МО пред-
стоит большой фронт работы. 
Продолжится уборка парка имени 
Ю. Гагарина, на очереди – Шерш-
невский бор, поселок Сосновка, 
где работают первичные отделе-
ния партии. 

верть из них отдали любимой рабо-
те более 20 лет жизни.

Поздравить с юбилеем сотрудни-
ков Дома ребенка и его ветеранов 
пришли представители областного 
правительства, Законодательного 
Собрания Челябинской области, бла-
готворительного фонда «Надежда». 

Депутат областного парламента 
Александр Леонидович Шестаков, 
который недавно вошел в состав 
попечительского совета специали-
зированного Дома ребенка № 1, 
тоже присоединился к поздравле-
ниям. Благодарственные письма, 
денежные премии и букеты цветов 
лучшим сотрудникам вручила по-
мощник депутата Наталья Алек-
сандровна Куницына.

По словам Давыдова, деятель-
ность городских властей в 2010 
году была направлена на стаби-
лизацию экономики, развитие го-
родского хозяйства, социальной 
сферы, реализацию националь-
ных проектов, повышение уров-
ня жизни горожан, поддержку 
незащищенных слоев населения. 
Представлена полная информация 
по объемам промышленного про-
изводства, строительных работ, 
инвестиций, заработной плате и 
финансово-экономической дея-
тельности.

Кроме того, на заседании Думы 
рассмотрены вопросы, касающие-
ся бюджетной сферы. В минувшем 
году главный финансовый документ 
сохранил социальную направлен-
ность. Структура расходов бюдже-
та города распределена по следую-
щим приоритетным статьям: сфера 
образования – 30,3 %, жилищно- 
коммунальное хозяйство – 24,6 %,  
социальная политика – 16,3 %; здра-
воохранение – 10,3 %.

Депутаты также уточнили пара-
метры бюджета города на 2011 год.  
В первом квартале городская каз-
на за счет поступления дополни-
тельных доходов пополнилась на  
522 млн 544 тысячи рублей, а так-
же за счет финансовых средств, не 
израсходованных в прошлом году, 
на 3 млн 245 тысяч рублей. Кроме 
того, из областного бюджета посту-
пило межбюджетных трансфертов 
на сумму 1 млрд рублей.

Эти средства будут направле-
ны на проведение праздничных 
мероприятий ко Дню города, бла-
гоустройство территорий районов, 

модернизацию больниц, энергоау-
дит муниципальных учреждений, 
установку и ремонт ограждений 
вокруг школ, а также ремонт спор-
тивных площадок в образователь-
ных учреждениях.

Ранее глава Челябинска (пред-
седатель Челябинской городской 
Думы) Станислав Мошаров про-
информировал депутатов о том, 
что в этом году начинается реали-
зация трехлетней программы по 
восстановлению и строительству 
школьных спортивных площадок. 
Это позволит улучшить качество 
проведения спортивных занятий и 
активнее привлекать детей к массо-
вому спорту. Средства на эти цели 
выделены из бюджета города.

На заседании Думы внесены из-
менения в решение о земельном 
налоге на территории города. Кор-
ректировка документа позволит 
запустить в Челябинске механизм 
оформления в собственность зе-
мельных участков под многоквар-
тирными домами. В этот график 
уже включено 1478 многоэтажек. 
Кроме того, для челябинского 
авиапредприятия предлагается в 
текущем году установить гибкую 
ставку земельного налога. Это по-
зволит продолжить реализацию ин-
вестиционной программы развития 
аэропорта и улучшить качество об-
служивания пассажиров.

Скорое наступление дачного се-
зона поставило перед городскими 
властями вопрос организации лет-
них перевозок садоводов. В этом 
году челябинцы смогут без про-
блем попасть на дачные участки. 
Городские парламентарии забла-

говременно приняли решение об 
установлении тарифов на услуги, 
оказываемые в летний период му-
ниципальными предприятиями 
пассажирского транспорта на спе-
циальных сезонных маршрутах.

С 1 мая по 15 октября в Челя-
бинске откроются 12 внутригород-
ских сезонных маршрутов и 16 –  
межмуниципального сообщения. 
На семи внутригородских маршру-
тах, которые проходят мимо садо-
вых товариществ, будет увеличено 
количество подвижного состава. 
Учитывая социальную значимость 
этого вопроса, для отдельных ка-
тегорий граждан будут сохранены 
все льготы на проезд. Кроме того, 
правом бесплатного проезда смо-
гут воспользоваться дети в возрас-
те до 7 лет, почетные граждане го-
рода Челябинска, дети-инвалиды, 
участники Великой Отечественной 
войны, инвалиды первой и второй 
группы по зрению и так далее.

Стоимость проезда до дачных 
участков для других садоводов по 
сравнению с 2010 годом не изме-
нится.

На заседании Думы депутаты за-
слушали информацию о состоянии 
и перспективах службы «Социаль-
ное такси». На сегодняшний день 
идет целенаправленная работа по 
обеспечению доступности учреж-
дений и организаций для людей с 
ограниченными возможностями 
передвижения. Для этого создана 
специальная служба «Социальное 
такси». Этот вид транспорта очень 
востребован. Только за минувший 
год служба выполнила 5356 индиви-
дуальных и коллективных заявок от 
маломобильных групп населения. 
Услуги по доставке отдельных ка-
тегорий инвалидов до социальных 
объектов, больниц осуществляют-
ся ежедневно по предварительной 
заявке. Деятельность службы фи-
нансируется из средств городского 
бюджета. В 2011 году на эти цели 
выделено около 4 млн рублей.

Подвели итоги, 
наметили планы
Вместо привычных шестидесяти минут очередное, 
двадцать четвертое заседание Челябинской городской Думы 
затянулось на два часа. Причиной тому стал объемный 
доклад главы администрации города Сергея Давыдова, 
выступившего перед депутатами с отчетом о работе 
администрации в 2010 году. Сити-менеджер обозначил 
основные задачи, которые удалось решить за отчетный 
период.

Неравнодушные 
сердца

Хорошие традиции 
никто не отменял
Ушли в прошлое времена ленинских коммунистических 
субботников, но традиция каждую весну приводить  
в порядок свой город, дом, в котором мы живем, осталась 
неизменной. Так же, как и название «субботник». Правда, 
теперь это мероприятие проходит не только по субботам,  
но и в будние дни.

Работаем на результат
27 апреля в Центральном местном отделении партии 
«Единая Россия» состоялась отчетно-выборная 
конференция, на которой были подведены итоги  
работы за период с 29 апреля 2009 года по 27 апреля  
2011 года, избраны новые составы политсовета  
и контрольно-ревизионной комиссии Центрального 
МО, названы имена делегатов на конференцию 
Челябинского регионального отделения партии  
«Единая Россия».

Секретарь политсовета Центрального МО Александр Леонидович 
Шестаков выступил перед коллегами с отчетом. 

Предыдущие два года были периодом результативной работы. За 
отчетный период проведено 2 конференции и 3 кустовых собрания 
первичных отделений, 29 расширенных заседаний политсовета, на 
которых рассмотрено 159 вопросов, касающихся всех сторон пар-
тийной жизни местного отделения.

Самыми значимыми событиями 2009 года стали XI съезд партии 
и обсуждение статьи президента РФ Дмитрия Медведева «Россия, 
вперед!». На XI съезде определены ключевые направления деятель-
ности партии, принят программный документ, где вместе с задачами 
повышения качества жизни и проектами экономического развития 
четко обозначена идеология «Единой России» как идеология ста-
бильности и развития. 

2010 год ознаменовался для Центрального МО активным участием 
в выборах депутатов Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти. Опыт работы местного отделения партии в ходе подготовки 
и проведения выборов различного уровня обеспечил на выборах  
10 октября 2010 года «Единой России» в Центральном районе, так 
же, как и в целом по области, убедительную победу.

В настоящее время идет активная подготовка к проведению вы-
боров в Государственную Думу. В первичных отделениях обсужда-
ется отчет лидера партии, премьер-министра России В.В. Путина 
перед Государственной Думой РФ. Полным ходом идет подготовка 
к политсовету с целью разработки предложений, направленных на 
выполнение поставленных задач.
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Активисты КТОСа работают на 
одном из самых проблемных участ-
ков города. Так называемый «Кир-
городок» – микрорайон, который, 
по мнению председателя КТОСа, 
больше других нуждается в при-
стальном внимании городских и 
районных властей, поскольку здесь 
уже много лет не проводилось 
благоустройство территории. Все  
148 домов, где проживают в основ-
ном участники войны и ветераны, 
находятся в плачевном состоянии. 
Построенные в середине сороко-
вых годов прошлого столетия, они 
еще ни разу не видели капиталь-
ного ремонта! По словам Людми-
лы Ивановны, последние двадцать 
пять лет администрация района 
«пугает» жителей сносом. Но в те-
лефонном разговоре со мной пред-
ставители администрации заявили, 
что ни о каком сносе речи не идет, 
поскольку эти дома не признаны 
ветхоаварийными…

Когда я прошлась по некоторым 
дворам, то была поражена – та-
кой убогости, нищеты и разрухи я 
еще не видела. Микрорайон, рас-
положенный не где-то на отшибе, 
а в нескольких сотнях метров от 
районной администрации, на-
поминает декорации к фильму о 
войне. Мрачные двухэтажки с об-
лупившейся краской, неухоженные 
дворы, полуразвалившиеся сараи, 
поваленные деревья, покосившие-
ся столбы линий электропередач, 
самовольно построенные ограж-

дения, за которыми можно увидеть 
старые разобранные автомобили, 
собачьи будки, домашнюю утварь, 
развешанное на заборах тряпье. Во 
дворах отсутствуют детские игро-
вые и спортивные площадки, нет 
ни одной лавочки и урны. Кругом 
непролазная грязь и кучи мусора.

Несмотря на столь удручающую 
картину, неравнодушные жители 
не опускают руки, пробуют до-
стучаться до местных властей.  
В первую очередь жителей волнует 
отсутствие уличного освещения.  
В начале года, во время сильного 
снегопада упавшие деревья оборва-
ли провода и погнули столбы линий 
электропередач. Людмила Иванов-
на даже относила в администрацию 
диск с фотографиями, на которых 
запечатлено все это безобразие. 
Районные власти обещали напра-
вить письмо в горсвет и разобраться 
с проблемой до конца года.

Жители дома № 43 по улице 
Грибоедова после каждого сильно-
го дождя чувствуют себя буквально 
персонажами некрасовского «Де-
душки Мазая  и зайцев»: дом стоит 
в низине, куда стекает вся вода с 
улиц Горького и Грибоедова. 

Беспокойство и переживания 
председателя за родной Киргоро-
док вполне понятны и объяснимы. 
Здесь она родилась, выросла, по-
шла в детский сад, потом в шко-
лу, и у Людмилы Ивановны болит 
душа за все, что происходит вокруг. 
Конечно, председатель КТОСа при-

знает, что грязь и беспорядок во 
дворах – дело рук самих жителей, 
которые захламляют территорию, 
выбрасывают мусор из окон, скла-
дируют старье возле дома. Бороть-
ся с такими людьми очень трудно, а 
приучить их к порядку вообще не-
возможно: они за десятилетия при-
выкли к подобному образу жизни, 
и взывать к их совести бесполез-
но, считает Людмила Ивановна. Но 
существует закон Челябинской об-
ласти от 27 мая 2010 г. № 584-ЗО, 
на который нарушителям порядка 
стоит обратить внимание. В законе 
говорится: «Нарушение муници-
пальных нормативных правовых 
актов в области охраны окружаю-
щей среды, в сфере благоустрой-
ства и озеленения территорий и об-
ращения с отходами производства 
и потребления, принятых в преде-
лах полномочий органов местного 
самоуправления, – влечет наложе-
ние административного штрафа на 
граждан в размере от одной тысячи 
до двух тысяч пятисот рублей; на 
должностных лиц – от десяти ты-
сяч до двадцати пяти тысяч рублей; 
на юридических лиц – от тридца-
ти тысяч до пятисот тысяч рублей» 
(Статья 3, Глава II).

Еще одна головная боль активи-
стов КТОСа – сквер, расположен-
ный за трамвайной остановкой 
«Киргородок». Несколько лет назад 
разработан план его реконструк-
ции. Большая карта-схема «Ком-
сомольского сквера» до сих пор 
украшает стену в кабинете Люд-
милы Ивановны, но никакой рабо-
ты в этом направлении не ведется.  
В темное время суток жители ста-
раются обходить так называемый 
парк стороной.

Я связалась с руководством ор-
ганизации, которая должна зани-
маться благоустройством терри-
тории парка. Там мне объяснили, 
что работы были приостановлены 
в связи с долгим оформлением до-
кументации. Реконструкция сквера, 
по словам заместителя директора 
ООО «Уралметаллургремонт-4» 
Сергея Пиксаева, начнется осе-
нью текущего года. Планируется 
комплексное благоустройство тер-
ритории, с организацией подъез-
дов, пешеходных аллей, установка 
малых архитектурных форм (лаво-
чек, урн), строительство детской 
площадки.

…В конце весны – начале лета 
Киргородок преображается. Возле 
домов появляются цветники – по-
жалуй, единственное украшение 
неухоженных дворов. Ктосовцы 
принимают активное участие в 
районном конкурсе «Лучший цве-
точный газон» и всегда занимают 

От дорожной революции – 
к дворовой

Глава администрации Сергей Давыдов утвердил перечень дворов, 
которые планируется благоустроить в этом году. Пока в него входит 
558 дворов, но их число может измениться. Это зависит от самих 
жильцов – подтвердят ли они участие в программе на собрании соб-
ственников квартир. 

При реализации программы благоустройства дворов будет исполь-
зован уже отлаженный механизм взаимодействия с жильцами, кото-
рый применялся при проведении капитального ремонта многоквар-
тирных домов. Сначала будет проведено собрание собственников 
квартир, на котором они примут решение об участии в программе и 
определят, что бы им хотелось изменить в своем дворе. Затем специ-
алисты управляющей компании разработают проектно-сметную до-
кументацию. Ее обязательно проверит независимая государственная 
экспертиза – не завышена ли стоимость работ или материалов. После 
этого состоится еще одно собрание жильцов, где будет утвержде-
на уже готовая документация и эскиз благоустройства двора. Тогда 
можно будет объявлять конкурс на определение подрядчика. 

На реализацию программы в этом году будет направлено около 
600 миллионов рублей, из которых 565 миллионов – средства феде-
рального бюджета, остальное добавит муниципалитет. Собствен-
ники жилья также примут финансовое участие в благоустройстве 
дворов – они вложат 5% от общей стоимости работ. 

Напомним, масштабная работа по благоустройству дворов нача-
лась в Челябинске в прошлом году. Всего было реконструировано 
около 400 дворов. На эти цели было направлено 300 миллионов 
рублей. В этом году в областном центре стартует пятилетняя про-
грамма благоустройства – в течение этого времени все дворы будут 
приведены в порядок.  

Со списком дворов вы можете ознакомиться на сайте администра-
ции города Челябинска: www.cheladmin.ru 

P.S. От редакции. Как нам сообщили в пресс-службе городской 
администрации, пятипроцентное вложение будет носить добро-
вольный характер. Собственники жилья сами должны принимать 
решение: вносить свой вклад в благоустройство или нет. Те, кто 
согласится платить, могут рассчитывать на то, что их дворы будут 
благоустроены в первую очередь. Те, кто откажется, вынуждены 
будут подождать. 

призовые места. Вообще, с при-
ходом Беловой в комитет жизнь 
местных жителей стала намного 
разнообразнее и интереснее. Люд-
мила Ивановна сразу же привлек-
ла молодое поколение к участию 
в спортивных соревнованиях. 
Результат не заставил себя долго 
ждать – в районных спартакиадах 
у КТОСа № 3 всегда отличные 
показатели. Кроме того, большое 
внимание уделяется ветеранам и 
участникам Великой Отечествен-
ной войны. Каждый год на 9 Мая 
их собирают в КТОСе, устраивают 
праздничное чаепитие, а к лежачим 
работники комитета приходят с по-
дарками домой.

Тракторозаводский КТОС № 3 
активно сотрудничает с депута-
том Челябинской городской Думы 
Владимиром Шумаковым и депу-
татом Законодательного Собрания 
Александром Шестаковым, кото-
рые организуют торжественные 
мероприятия, посвященные Дню 
Победы, Дню пожилого человека, 
новогодние утренники для детей, 
праздники двора.

Нам не всё равно!
– Александр Леонидович Ше-

стаков ежегодно в канун 9 Мая че-
ствует наших ветеранов в ЮУрГУ, 
студенты вуза готовят прекрасную 
концертную программу. Очень нра-
вятся традиционные рождествен-
ские встречи, праздники двора с 
веселыми конкурсами и играми 
для детей. Владимир Владимиро-
вич Шумаков тоже не обходит нас 
вниманием, выделяет средства на 
проведение праздников. Кроме 
того, каждый месяц юбиляры ми-
крорайона получают от депутата 
хорошие подарки.

…Совсем скоро мы будем от-
мечать День Победы. Перед май-
скими праздниками команда Бело-
вой вместе с самыми активными 
жителями выйдет на субботник и 
приведет в порядок территорию: 
уберет мусор, разобьет под окнами 
газоны и посадит цветы. Эти не-
равнодушные люди очень любят 
свой дом, и им не все равно, как 
выглядит маленький уголок Челя-
бинска с прозаическим названием 
«Киргородок». 

Оксана ХУДЯКОВА

Это только на первый взгляд кажется, что у пенсионеров 
однообразная, размеренная жизнь и что кроме сериалов  
и садовых участков их больше ничто не интересует.  
Вот, например, в комитете территориального  
общественного самоуправления № 3 Тракторозаводского 
района, которым последние три года руководит  
Людмила Ивановна Белова, жизнь бьет ключом – можно 
только удивляться энергичности и работоспособности 
дружной команды.

ОргаНизация  
детскОгО  

дОсуга
КТОС № 3 работает  
в тесном контакте  

с детско-юношеским клубом 
«Ракурс»,  

который существует  
уже более пятидесяти лет.

Местные ребятишки  
с удовольствием посещают 

кружок «Умелые руки», 
фотокружок,  

занимаются танцами,  
авторской песней,  

участвуют  
в психологических  
тренингах «Лидер»,  

играют в театральной студии 
«Щелкунчик».

Адрес детско-юношеского 
клуба «Ракурс»:  

ул. Грибоедова, 30а.



С днём Великой Победы!С днём Великой Победы!

До последней капли крови...

За это время она повзрослела, но даже став под-
ростком, не переставала верить, что именно 9 мая 
наступит самый счастливый и долгожданный день 
для нее и для всего советского народа. В то время 
Инна вместе с родителями и младшим братом жила в 
Белоруссии, в Гомеле. А 8 мая 1945 года с пятиклас
сницей случилась неприятная история в школе. Одно-
классник толкнул ее, и, упав, она случайно разбила 
окно. Ребят вызвали к директору и о происшествии 
сообщили родителям. Мама Инны была очень рас-
сержена и сказала дочери, чтобы та даже не думала о 
предстоящем дне рождения и подарках. Если бы она 
знала тогда, какой подарок получит 9 мая ее четыр-
надцатилетняя дочь!

– Вообще, весна 1945 года была особенной, запах 
Победы буквально витал в воздухе, все знали, что 
война вотвот закончится, – рассказывает Инна Алек-
сеевна. – Я помню, в ночь с 8 на 9 мая мы долго не ло-
жились спать, сидели возле радиоприемника, слушая 
последние новости. И когда диктор сообщил о том, 
что война закончилась и враг полностью разгромлен, 
началось чтото невообразимое! Люди выбежали на 
улицу, стали обниматься, целоваться, поздравлять друг 
друга, слезы радости и счастья лились рекой, никто не 
стеснялся своих эмоций. И это был самый незабывае-
мый день в моей жизни! 

9 мая 1945 года в школе отменили занятия. Жите-
ли Гомеля пошли на главную площадь перед обкомом 
партии, чтобы праздновать Победу. Стоял чудесный 
весенний день. 

– Какимто образом все узнали, что у меня 9 мая 
день рождения. Учителя, ученики, соседи подходили 
ко мне и поздравляли. Меня распирало от гордости, и 
я чувствовала себя героем, – вспоминает Инна Алек-
сеевна.

Ее память до сих пор бережно хранит и другие мо-
менты жизни, порой трагические и печальные: как 
приходилось прятаться в лесу в глубокой яме, когда 
над их дачей пролетали вражеские самолеты, как на-
кануне эвакуации жителям разрешили бесплатно брать 
продукты в местном магазинчике, но почемуто мама 
Инны поскромничала и не стала этого делать.

Летом 1941 года семья Осадчих эвакуировалась в 
Первоуральск и прожила там до 1944 года. Потом вер-
нулась в родной Гомель. Несмотря на тяжелое военное 
время, годы, проведенные в эвакуации, для Инны были 
яркими и насыщенными разными событиями. Девочка 
проявила качества лидера и активно включилась в ти-
муровское движение, став капитаном команды. 

– Хорошо помню, как однажды приехал генерал из 
Свердловска награждать передовиков. Мы сидели в 
огромном зале в первом ряду, я была единственным ре-
бенком среди взрослых, поэтому сильно волновалась. 
Мне пришлось даже выходить на сцену и говорить за-
ранее подготовленную речь, когда вручали награду за 
активную работу, – рассказывает Инна Алексеевна. – 
Вообще, мне всегда нравилось заниматься обществен-
ной работой, тимуровское движение в те годы было 
очень развито. Мы проводили концерты в госпитале, 
собирали подарки солдатам и отправляли посылки на 
фронт, помогали семьям, у которых сыновья и отцы 
ушли на войну.

Отец Инны Алексеевны был партийным работ-
ником, и семья часто переезжала с места на место. 
Студенческие годы Инны Осадчей прошли в Тамбове, 
где она окончила исторический факультет Тамбовского 
педагогического института. 

В начале семидесятых она приехала в Челябинск. 
Сначала работала в школе № 46, потом (вплоть до са-
мой пенсии) – в школе № 63. И еще восемь лет пре-
подавала историю детям, находящимся на лечении в 
детской областной больнице.

Несмотря на то что Инна Алексеевна давно завер-
шила профессиональную деятельность, у ветерана тру-
да болит душа за современное состояние образования 
в нашей стране. Как настоящему историку, ей трудно 
смириться с современной трактовкой исторических 
событий, видеть, как из программы по литературе 
исчезают классические произведения, как учителя в 
погоне за хорошей процентной успеваемостью ставят 
двоечникам четверки, как обесцениваются вузовские 
дипломы, которые когдато были гарантией качества 
образования.

Несмотря на такую, казалось бы, безрадостную 
картину, сложившуюся в сфере образования, педагог 
с сорокалетним стажем не брюзжит и не жалуется на 
проблемы, а старается находить в жизни радостные 
моменты.

– Мне очень нравится, как сегодня складываются 
отношения между учителями и учениками, – делится 
Инна Алексеевна. – Они стали более доверительны-
ми, я бы сказала, демократичными. Преподаватели 
соревнуются с учениками в конкурсах, вместе об-
суждают разные проблемы, спорят, дискутируют, 
ребята не боятся отстаивать свою точку зрения.  
И это здорово.

У Инны Алексеевны три внука и одна правнучка. 
Двое – Павел и Оксана – живут в Челябинске, внучка 
и 15летняя правнучка (обе Наташи)  – в Москве. Она 
обожает всех четверых, и с гордостью рассказывает 
об их родителях – Ольге и Алексее, которые добились 
больших успехов в профессиональной карьере.

…Инна Алексеевна из тех женщин, которых труд-
но называть бабушками. Красивое ухоженное лицо, 
современная стрижка, обаятельная улыбка, задорный 
блеск в глазах – ни малейшего намека на 80летний 
возраст! 

Инна Алексеевна считает, что держать себя в форме 
ей помогают самые близкие люди – ее семья, дети и 
внуки. Не проходит и дня, чтобы ктото из них не по-
звонил или не забежал в гости.

– Они все такие внимательные и заботливые! Дочь 
и внучка не позволяют мне запускать себя, пекутся 
о моей внешности, – улыбается Инна Алексеевна. – 
Каждый месяц Ольга записывает меня на стрижку к 
хорошему мастеру, Оксана покупает косметику для 
ухода за лицом. Павлик тоже не забывает, перед сном 
обязательно позвонит, поинтересуется, как я себя чув-
ствую, и пожелает спокойной ночи.

9 Мая за большим праздничным столом соберется 
дружная семья, чтобы поздравить с юбилеем самого 
дорогого человека. Много теплых и искренних слов в 
свой адрес услышит именинница. И пусть эти слова 
не перестают звучать изо дня в день, пусть эту замеча-
тельную женщину всегда окружают теплом и заботой 
дети и внуки – ведь в этом и кроется секрет молодо-
сти. Не правда ли, Инна Алексеевна?..

Это не первая подобная акция, проведенная нашим 
вузом совместно с Челябинской региональной обще-
ственной организацией участников боевых действий 
«Родина». Так, в октябре 2010 года в ЮУрГУ состоя-
лось торжественное мероприятие памяти Героя РФ 
Евгения Родионова.

Открывал мероприятие хор факультета военного 
обучения песней «Матерям погибших героев».

На вечер памяти пришли родные, люди, знавшие 
С.А. Кислова, ветераны Великой Отечественной вой-
ны и боевых действий, представители СМИ, учащиеся 
различных учебных заведений.

Собравшиеся услышали рассказ о жизни и подви-
ге нашего земляка, уроженца Екатеринбурга, воен-
ного коменданта Курчалоевского района Чеченской 
республики. Сергей Александрович Кислов родился  
22 января 1956 года. В этом году ему бы исполнилось 
55 лет. Звание Героя Российской Федерации воину 
присвоено посмертно за мужество и героизм, прояв-
ленные во время контртеррористической операции на 
Северном Кавказе. Сергей Кислов ценой своей жизни 

уничтожил Абу Дарра – крупного полевого командира, 
ближайшего помощника печально знаменитого терро-
риста Хаттаба.

Память Героя России почтили минутой молчания.
В ходе вечера были вручены цветы вдове Героя Рос-

сийской Федерации – Светлане Алексеевне Кисловой. 
На встрече присутствовали также родные других Ге-
роев России – наших земляков, погибших на Север-
ном Кавказе. Атмосфера в зале была непередаваемой. 
Организаторы постарались, чтобы вечер остался в па-
мяти каждого.

Много говорилось о преемственности традиций 
служения Родине. Ведь собрались люди разных 
возрастов.В зале было и немало будущих защитников 
Родины – кадетов и слушателей факультета военного 
обучения ЮУрГУ.

Такие акции, вне всякого сомнения, важны в деле 
патриотического воспитания молодого поколения. 
Память о героях войн прошлого и настоящего нуж-
но беречь и чтить, чтобы предотвратить войны бу-
дущего.

В Центральном районе Челябинска 
проживают 379 участников и инвалидов 
Великой Отечественной войны. В отделении 
социального обслуживания на дому КЦСОН 
на учете состоит 81 человек. Это особая 
категория граждан, которая нуждается  
в пристальном внимании, заботе 
и поддержке со стороны органов 
государственной и муниципальной власти. 

Инвалиды и участники Великой Отечественной 
войны на особом счету в Комплексном центре соцоб-
служивания, с ними работают лучшие социальные 
работники, обладающие такими человеческими каче-
ствами, как терпение, ответственность, доброта. Для 
многих из своих подопечных они порой становятся 
самыми близкими и родными людьми.

Накануне Дня Победы мы вместе с директором 
КЦСОН по Центральному району Натальей Вик-
торовной Мачикиной побывали в гостях у Николая 
Прокофьевича Заборина – фронтовика, инвалида Ве-
ликой Отечественной войны. За чашкой чая ветеран 
рассказал о своей военной молодости, поделился са-
мыми яркими воспоминаниями. Наталья Викторовна 
поинтересовалась, как пенсионер оценивает работу 
сотрудников Центра, есть ли какие замечания и пред-
ложения. Николай Прокофьевич искренне и от души 
поблагодарил директора Центра за внимание и заботу, 
похвалил соцработника Надежду Юрьевну Богатыре-
ву, которая за годы обслуживания стала практически 
членом семьи.

После обсуждения будничных моментов дня сегод-
няшнего, мы попросили ветерана вернуться на не-
сколько десятилетий назад и вспомнить годы войны.

Листая страницы своей биографии, Николай Про-
кофьевич останавливался на самых ярких и интерес-
ных событиях военного периода. Фронтовик в деталях 
вспомнил случай встречи с десятком гитлеровцев, ко-
торых он в гордом одиночестве вел под дулом автомата 
в штаб.

– Мне как связисту иногда приходилось отставать 
от своей роты, когда она в срочном порядке меняла 
место дислокации, потому что нужно было смотать 
катушку, собрать все оборудование, телефон, а на это 
требовалось время. И вот однажды вышла забавная 
истории. Рота ушла. Я остался один. Стою, мотаю 
катушку. Вдруг вижу – прямо на меня идет группа 
немцев, человек десятьдвенадцать. Я катушку бро-
сил, схватился за автомат и наставил его прямо на 
гитлеровцев. Они побросали оружие и дружно под-
няли руки вверх. Я не растерялся, самому молодому 
подаю знак, мол, давай, мотай катушку, нечего про-
хлаждаться… Повел всю эту компанию в штаб. А на-
чальник штаба спрашивает: на кой черт ты их сюда 

приволок? Куда их девать? Ну и заставил меня и еще 
одного солдата вести немцев в штаб полка. Там мы 
их сдали под расписку, и об их дальнейшей судьбе я 
ничего не знаю.

Я слушала истории фронтовика и удивлялась тому, 
что жестокая, беспощадная война не озлобила это-
го человека, он не стал агрессивным и непримири-
мым. 

Уже после войны капитан Заборский сделал успеш-
ную карьеру в правоохранительных органах, дошел 
до должности прокурора Центрального района. Рабо-
та сложная, требующая выдержки, твердости и даже 
жесткости в принятии решений. Но в общении Нико-
лай Прокофьевич оказался очень приветливым, мягким 
и скромным человеком. В свои 84 года он прекрасно 
выглядит и обладает настоящей военной выправкой. 
Старшему советнику юстиции Заборскому очень идет 
белая рубашка и китель, увешанный орденами. Его 
прокурорский чин приравнивается к военному званию 
полковника. И глядя на этого красивого, подтянутого, 
убеленного благородными сединами человека, ни-
сколько не сомневаешься в том, что перед тобой – на-
стоящий полковник!

Моя Победа
…Когда маленькая Инна говорила, что война закончится в день ее рождения, 
девочке никто не верил и не обращал особого внимания на наивные детские мечты. 
В 1941 году Инне Осадчей было чуть больше десяти лет, и до конца Великой Отечественной 
оставалось долгих четыре года. 

Материалы подготовили Оксана ХУДЯКОВА и Иван ЗАГРЕБИН

Настоящий полковник 

Памяти Героя
В актовом зале Южно-Уральского государственного университета 19 апреля состоялся вечер 
памяти Героя России Сергея Кислова.

Фото Георгия МАМАЕВА

Я встретилась с Владимиром Константиновичем у 
него на даче, где пенсионер живет практически круг
лый год. Мы пили чай с домашним вареньем, рассма-
тривали альбомы со старыми фотографиями, газетные 
вырезки, письма и мирно беседовали. 

– В Челябинск наша семья переехала в самом 
начале войны. Раньше мы жили в Курганской об-
ласти. Вместе с другими подростками я устроился 
работать на тракторный завод. Растущий организм 
давал о себе знать – хорошо помню чувство голода, 
которое нас, мальчишек, постоянно преследовало, – 
 рассказывает Владимир Константинович. – В сут-
ки полагалось около килограмма хлеба на троих. 
Мама делила его между нами, себе всегда оставляла 
меньше. Семьям фронтовиков иногда выдавали аме-
риканские посылки с одеждой, обувью. Мама тоже 
получала такие посылки и сразу же шла на рынок, 
чтобы обменять тряпки на еду: крупу, масло, муку. 
Однажды в посылке оказалась шикарная рыжая 
шуба и мама, не задумываясь, тоже  поменяла ее на 
какието продукты.

О подвиге своего отца Владимир Константинович 
рассказывает с особой горечью. Чувствуется, что до 
сих пор этот пожилой человек не может смириться с 
его потерей:

– В годы войны при освобождении того или иного 
города существовала традиция водружать знамя по-
беды на самой высокой точке. И это было негласным 
правилом, беспрекословным приказом, нарушить ко-
торый никто не имел права. Водрузив красный флаг 
над ратушей Львова 23 июля 1944 года, мой отец и его 
друг Александр Марченко погибли. После этого бои во 
Львове продолжались еще несколько дней.

В старых газетных вырезках 1973 года я нашла 
большой документальный рассказ о героях 63й Челя-
бинской добровольческой танковой бригады. И вот как 

там описывается это событие: «Навсегда вошел в исто-
рию танк «Гвардия» и его экипаж под командованием 
лейтенанта Александра Додонова. Экипажу Додонова 
было поручено прорваться в центр города и поднять 
над ратушей Львова красный флаг. Водрузить флаг 
комбриг поручил радисту Марченко. Выполняя этот 
приказ, экипаж танка, искусно маневрируя, с боем про-
рвался в центр города и на большой скорости ринулся 
к ратуше. Увидев мчавшийся на них неведомо откуда 
взявшийся советский танк, находившиеся у ратуши 
фашисты оторопели, а в это время Марченко выскочил 
из танка и с группой автоматчиков вбежал в здание. 
На третьем этаже их встретили гитлеровцы. Автомат-
чики вступили в бой, а Марченко с санинструктором 
Константином Рождественским побежали по лестнице 
выше. Добравшись до купола, Марченко сорвал флаг 
со свастикой и водрузил красный стяг. Немцы сразу за-
метили смену флагов и ударили картечью. Марченко и 
Рождественский покинули верхнюю террасу и спуска-
лись вниз, когда пуля сразила Марченко. Бросившийся 
на помощь Константин Рождественский был убит. Ког-
да раненого Марченко вынесли из здания и поднимали 
на танк, он был убит. Их похоронили в газоне по улице 
Каховской (теперь Маяковского). Сейчас они покоятся 
на холме Славы».

В 1979 году Владимир Константинович вместе с 
братом и сыном, названным в честь деда, побывали 
на месте захоронения танкистовгвардейцев, где по-
коится их отец, который не дожил до дня Победы всего 
несколько месяцев.

Каждый год 9 Мая Владимир Константинович ста-
рается выбраться из своей «деревни» (как он назы-
вает дачу) и побывать на параде Победы, возложить 
цветы к Вечному огню и памятнику танкистам возле 
главпочтамта, где по стечению обстоятельств имен-
но 9 мая 1943 года челябинцы провожали на фронт 
добровольцев особого Уральского добровольческого 
танкового корпуса и получали Наказ биться с врагом 
до последней капли крови, до полного его изгнания с 
советской земли…

До последней капли крови...
В свои 77 лет Владимир Константинович Рождественский не только отлично выглядит,  
но и обладает ясным умом и прекрасной памятью, которая бережно хранит как самые 
яркие, так и незначительные жизненные эпизоды из трудного детства, военных лет  
и послевоенного периода. Много лет ветеран тыла по крупицам собирает биографию своего 
отца – Константина Рождественского, танкиста-гвардейца, чьим именем названа одна  
из челябинских улиц в Тракторозаводском районе.

– На протяжении нескольких лет я неоднократно пи-
сала письма и обращалась в государственные органы 
соцзащиты, в частности Министерство социальных 
отношений Челябинской области, где мне всё время 
отказывали в получении удостоверения, ссылаясь на 
разные причины: нехватку стажа, отсутствие необхо-
димых документов и так далее, – рассказывает Фаина 
Тимофеевна. – Неизвестно, чем закончилась бы эта 
история, если бы в сентябре прошлого года я по совету 
знакомых не обратилась в общественную приемную 
депутата Шестакова. Здесь меня хорошо приняли, 
внимательно выслушали, помогли привести в порядок 
имеющиеся документы, систематизировать их, про
анализировали законодательство Российской Федера-
ции, на основании чего грамотно составили заявление 
в органы соцзащиты. После того как в очередной раз 

нам отказали, юрист Максим Юрьевич Буртовой под-
готовил заявление в прокуратуру. Судебное слушание 
состоялось 19 января. Спустя ровно два месяца я по-
лучила удостоверение «Ветеран Великой Отечествен-
ной войны». Хочется сердечно поблагодарить команду 
Александра Леонидовича Шестакова: юриста Максима 
Юрьевича Буртового, помощника депутата Наталью 
Александровну Куницыну за их работу, профессиона-
лизм, чуткое и внимательное отношение.

Для пожилой женщины получение удостоверения 
ветерана Великой Отечественной войны имеет боль-
шое значение, и не только потому, что оно дает ей 
право на льготы, установленные статьей 20 Федераль-
ного закона «О ветеранах»: важно, что справедливость 
восторжествовала, и ветеран получила звание, которое 
честно заслужила.

Ветеран  
говорит  
«Спасибо!»

На днях в общественную приемную депутата Законодательного Собрания Челябинской  
области Александра Леонидовича Шестакова пришла Фаина Тимофеевна Тарасова,  
чтобы поблагодарить за помощь в получении удостоверения  
«Ветеран Великой Отечественной войны».

Адрес общественной приемной депутата  
Законодательного Собрания Челябинской области  

Александра Леонидовича Шестакова:  
Челябинск, пр. Ленина, 78–100.  

Телефон (351) 267-90-78.
К. Рождественский (справа)  
накануне призыва в армию
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Альберт Аюпов родился и вы-
рос в Кунашаке. С детства мечтал 
о профессии милиционера, поэто-
му после окончания школы во-
прос с выбором института решил 
для себя быстро – поступил в Че-
лябинский институт экономики и 
права на юридический факультет. 
В отделе милиции № 5 работает 
уже шесть лет. На его счету более 
ста раскрытых преступлений. Но, 
по словам самого Альберта и его 

коллег, работа сотрудника полиции 
далеко не всегда полна романтики 
и приключений, как показывают в 
современных сериалах.

– Конечно, наша первоочередная 
обязанность – раскрывать престу-
пления. Но важную роль в работе 
участкового инспектора играют 
профилактические мероприятия. 
Как говорится, болезнь легче 
предупредить, чем лечить. Поэто-
му уделяем большое внимание 

работе с жителями, – говорит Аль-
берт. – Под особым контролем –  
бывшие заключенные, условно 
осужденные лица, несовершенно-
летние, психически больные люди, 
семейные дебоширы, хронические 
алкоголики и наркоманы, владель-
цы оружия, иностранные гражда-
не. На административной зоне № 6, 
которую мы обслуживаем, прожи-
вают в основном работяги. Среди 
них есть любители выпить, поэто-
му семейные скандалы, разборки –  
привычное дело. Особенно много 
вызовов получаем в выходные и 
праздничные дни. С таким контин-
гентом проводим беседы, убежда-
ем, разъясняем, наставляем на путь 
истинный. Надо сказать, подобные 
встречи не проходят бесследно, на-
рушений становится меньше. 

С началом весны у полицейских 
появляются другие заботы. Зача-
стую связаны они с обострением у 
душевнобольных людей психиче-
ских заболеваний. Все помнят слу-
чай, произошедший в нашем горо-
де в феврале, когда в Челябинский 
аэропорт позвонил неадекватный 
мужчина и сообщил о его замини-
ровании. «Шутника» установили в 
течение часа, а обезвреживал его 
как раз сотрудник пятого отдела 
Юрий Горбунов. С тех пор он лич-
ность известная и легендарная. Но 
сам участковый особого подвига в 
этом не видит и считает, что про-
сто выполнял профессиональный 
долг. 

К разговору присоединяется Ми-
хаил Крайнов. Он рассказывает о 
проблемах, связанных с предстоя-
щим открытием пляжного сезона:

– Наш отдел контролирует 
территорию городского пляжа и 
Каменного карьера. Любителей 
выпить на свежем воздухе всегда 
тянет нырнуть поглубже или устро-
ить драку, поэтому летом сидеть 
нам некогда, работы всегда хвата-
ет, – говорит Михаил. 

А вот угоны автотранспорта – 
проблема круглогодичная. И здесь 
большую роль играют оперативные 
действия участковых инспекторов, 
которые принимают непосред-
ственное участие в поиске машин.

Кроме того, полицейские ежеме-
сячно составляют не менее тридца-
ти административных протоколов 
на мелких нарушителей за распи-
тие спиртных напитков и появле-
ние в пьяном виде в общественных 
местах, нарушение правил дорож-
ного движения пешеходами.

Верными помощниками участко-
вых всегда были и остаются всеви-
дящие бабушки, которые всё знают 
о каждом жителе микрорайона и 
всегда готовы поделиться свежей 
информацией с представителями 

По инициативе главы города Станисла-
ва Мошарова и депутатов городской Думы  
12 апреля, в День космонавтики, была ор-
ганизована экскурсия для воспитанников 
детского дома № 14.

В приветственном слове Станислав Мо-
шаров отметил, что 12 апреля – знамена-
тельная дата не только для страны, но и для 
всего мира:

– Этот день важен и для нашего города.  
В действующем отряде космонавтов сегодня 
несколько наших земляков. Недавно один из 
них – Максим Сураев – совершил полет в 
космос; сейчас Максим находится в резерве. 
Челябинск не стоит в стороне от процесса 
освоения космического пространства. На на-
шей учебной базе воспитываются будущие 
инженеры ракетной отрасли. 

Продолжая мысль главы города, депутат 
городской Думы Андрей Шмидт отметил, 
что на аэрокосмическом факультете Южно-
Уральского государственного университета 
готовят высококлассных специалистов для 
космической отрасли, и пожелал ребятам, 
чтобы их детское увлечение космонавтикой 
переросло в профессиональную деятель-
ность. Экскурсовод рассказала ребятам о 
нашей планете и истории покорения кос-
мического пространства. Ребята увидели 
личные вещи Константина Циолковского, 
Сергея Королева, Юрия Гагарина, уникаль-
ные фотографии, газетные вырезки пятиде-
сятилетней давности, посвященные первому 
полету человека в космос. 

Дети с интересом слушали экскурсовода, 
задавали вопросы, подолгу разглядывали 
экспонаты, а в завершение экскурсии по-
смотрели слайд-фильм о космосе и приняли 
участие в викторине. 

В разговоре с детьми С. Мошаров признал-
ся, что в детстве тоже мечтал о космосе: 

– Уверен, что выставка станет для ребят 
из детского дома еще одним примером того, 
каких высот можно добиться в жизни. Надо 
только не лениться, много учиться, работать 
и целенаправленно идти к своей мечте. 

Всем посетителям были вручены букле-
ты «Челябинск космический» с рассказами 
о летчиках-космонавтах –  наших земляках, 
адресами авиамодельных  кружков и клубов 
города, а также вузов, где учат «на космонав-
тов» и готовят инженеров для аэрокосмиче-
ской отрасли. 

Детские объеДинения  
технического творчества  

в челябинске
ракетно-космическое моделирование

Дворец детского творчества Советского 
района: ул. Доватора, 34,  
телефон 737-38-70.

авиаракетомоделирование
Дворец пионеров и школьников имени 
Н.К. Крупской: пр. Свердловский, 59, 
телефон 263-73-63.

авиамоделирование
Центр развития творчества детей  
и юношества Калининского района: 
ул. Героев Танкограда, 23,  
телефон 243-29-52.

авиамоделирование
МОУ «Средняя общеобразовательная 
школа № 154» Калининского района:  
ул. Салавата Юлаева, 13, 
телефон 795-56-44.
авиаракетомоделирование
МОУ «Средняя общеобразовательная 
школа № 28 им. С.Г. Молодова»:  
Челябинск, Городок-11,  
телефон 725-62-53.

секция авиамодельного спорта,  
секция ракетно-модельного спорта

ДЮСШ по техническим видам спорта: 
ул. Рождественского, 6, 
телефон 775-21-20.

секция авиамодельного спорта
Областной центр дополнительного  

образования детей: ул. Котина, 68,  
телефон 772-85-84.

авиаракетомоделирование  
и конструирование, творческое 

объединение «аист»
Дом юношеского технического  
творчества Челябинской области:  
ул. Черкасская, 1а, телефон 721-42-82.

«Школа юных авиаторов»
Центр детского творчества:  
ул. Коммунистическая, 7,  
телефон 735-88-05.

российские  
высШие учебные завеДения
Московский авиационный институт

(государственный технический  
университет) 

аэрокосмический факультет: Москва,  
Волоколамское шоссе, д. 4, телефоны: 
(499) 158-43-00, 158-47-09.

Московский государственный 
 технический университет  

имени н.Э. баумана
Аэрокосмический факультет: Москва,  
ул. 2-я Бауманская, 5,  
телефоны: (495) 528-63-38 (деканат), 
263-63-91 (для справок).

Южно-уральский государственный 
университет

Аэрокосмический факультет: проспект  
им. В.И. Ленина, 85, 2 корпус, телефон 
(351) 267-91-22; www.acf.susu.ac.ru.

закона. Полицейские также работа-
ют с комитетами территориального 
общественного самоуправления, 
ЖЭКами, постоянно общаются с 
местными жителями. Такое дву-
стороннее сотрудничество положи-
тельно сказывается на обстановке 
в районе и позволяет поддерживать 
порядок.

Граждане могут обратиться за 
помощью к участковым инспек-
торам по телефону или прийти на 
прием. Двери пятого отдела всег-
да открыты для тех, кто попал в 
беду. 

В ближайшее время всем сотруд-
никам отдела в связи с принятием 
нового закона «О полиции» пред-
стоит пройти переаттестацию. Ни-
сколько не сомневаюсь в том, что 
каждый из них подтвердит право 
быть полицейским. Потому что 
эти ребята и в работе, и в жизни 
руководствуются, пожалуй, самым 
главным законом – законом сове-
сти и чести.

в гостях у полицейских  
побывала оксана хуДякова

Пятый отдел, шестой участок
чтобы узнать, как проходят трудовые будни участковых 
уполномоченных инспекторов, я отправилась в пятый 
отдел милиции. Мне удалось познакомиться только с тремя 
сотрудниками, но за непродолжительное время общения  
с ними появилось твердое убеждение – здесь работают 
настоящие профессионалы своего дела. Это мнение 
подтвердили и в вышестоящей организации –  
управлении внутренних дел по городу челябинску.

лидия степановна Шарко,  
старшая по дому (ул. худякова, 13)

– Я очень давно живу в этом доме и не понаслышке знаю все мест-
ные проблемы. Конечно, хлопот у наших участковых хватает, осо-
бенно с подростками, пьяницами и дебоширами, которые нарушают 
порядок. Надо отдать должное терпению и выдержке полицейских: 
иногда приходится обращаться к ним за помощью не только днем, 
в рабочее время, но и по ночам. 

А в целом обстановка в микрорайоне спокойная, серьезные про-
исшествия случаются крайне редко. Для нас, жителей, самое глав-
ное, чтобы чувствовать себя под защитой. Спасибо пятому отделу 
милиции, который нам обеспечивает ее круглые сутки!

Космос зовёт!
лучшие экспонаты из коллекций кировского музея к.Э. Циолковского, 
авиации и космонавтики были представлены на выставке «сыны голубой 
планеты», посвященной 50-летию со дня полета Юрия гагарина в космос, 
которая на протяжении двух недель проходила в челябинском областном 
краеведческом музее.
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В последнее время правительство РФ 
нередко «радовало» своих граждан новы-
ми законопроектами, которые чаще всего 
вызывали негативный отклик. Чего стоят 
реформа среднего образования, переиме-
нование милиции в полицию и перевод на 
самофинансирование учреждений культу-
ры, образования и здравоохранения. Ещё 
один из таких законопроектов – это пере-
ход всех высших учебных заведений на 
систему бакалавриата, вызвавший, мягко 
говоря, неоднозначную реакцию у населе-
ния. Сейчас мы не будем говорить о том, 
насколько хороша или плоха эта система. 
Просто попытаемся разобраться, что же 
такое бакалавриат и что ждет будущих 
студентов, которые, окончив университет, 
получат диплом с записью «бакалавр». 

С 2011 года все высшие учебные заве-
дения России перейдут на новые образова-
тельные стандарты, в соответствии с кото-
рыми во всех вузах страны в обязательном 
порядке будет введена система бакалаври-
ата. Кто же такой бакалавр? В переводе с 
латинского это слово означает «молодой 
человек». На деле бакалавр – это акаде-
мическая степень, квалификация, которая 
присуждается выпускнику университета 
после четырех лет обучения. То есть вы 
учитесь четыре года (а не пять, как на бо-
лее привычном специалитете) и можете 
со спокойной душой и дипломом искать 
работу. Но вот со спокойной ли душой по-
кинут бывшие студенты стены любимого 
или не очень университета? 

За годы своего обучения в ЮУрГУ (сей-
час автор учится на 4 курсе факультета 
журналистики) мне нередко приходилось 
слышать такие фразы: «Зачем нам эти дис-
циплины?», «Мы тратим свое драгоценное 
время на этих лекциях и семинарах». Что ж,  
теперь ваше драгоценное время вроде как 
экономится: вы потратите на получение 
высшего образования не пять лет, а всего 
четыре года. Но, как ни странно, боль-
шинство нынешних студентов и моего 
факультета, и любого другого не одобряют 
систему бакалавриата. У всех возникает 
вопрос: а достаточно ли четырех лет для 
того, чтобы стать квалифицированным 
специалистом? Мой ответ таков: всё за-
висит от самого человека.

На любом факультете есть свои отлич-
ники и двоечники, ответственные акти-
висты и злостные прогульщики. Кому-то 
хочется и нравится учиться, а кому-то лег-
че заплатить за обучение определенную 
сумму и исчезнуть до начала очередной 
сессии, а то и до ее окончания. С одной 
стороны – это дело каждого. Но если по-
считать, сколько всего часов и дней про-
водят некоторые мои одногруппники на 
занятиях, в итоге получится, что они обу-
чались не пять и даже не четыре года, а 
гораздо меньше. Так к чему все эти жало-
бы на трату времени и бесполезные дис-
циплины?

Возьмем ответственного студента, ко-
торый не пропускает ни одного занятия. 
Для него переход на систему бакалавриа-
та будет непривычен, ведь сокращается 
срок получения драгоценных знаний. Но 
бакалавриат – это не просто четыре года 
обучения. Если вы хотите посвятить себя 
науке и не торопитесь реализовывать по-
лученные знания на практике, то легко 
можете поступить в магистратуру, где 
проведете еще два года. В итоге мы по-
лучаем выпускника со степенью магистра, 
который обучался будущей профессии не 
четыре и даже не пять, а шесть лет, то есть 
более образованного и профессионально-
го, чем специалист, поскольку он учился 
на год дольше.

Делаем вывод: введение системы ба-
калавриата не означает снижения каче-
ства образования. Наоборот, это переход 
на новый уровень. В конце концов, это 
требование времени. Сравните предста-
вителей, например, XII и XIII веков: их 
образовательный и культурный уровень 
будет отличаться весьма незначительно. 
Но если мы сравним человека, живущего в 
2011 году, с человеком 90-х годов, то уви-
дим, что их уровень знаний совершенно 
разный. Новые технологии, научные от-
крытия, тенденции – все это создает не-

преодолимую пропасть между людьми 
буквально соседних десятилетий. Согла-
ситесь, что зачастую знания, полученные 
студентами на первом курсе, уже не так 
актуальны через пять лет в связи с новы-
ми достижениями человеческого разума. 
Конечно, мы не говорим о таких сферах 
человеческой деятельности, как медицина, 
технические науки и оборонная промыш-
ленность. Кстати, именно эти специаль-
ности, по словам заместителя министра 
по образованию и науке Челябинской 
области Галины Казаковой, останутся на 
пятилетней системе образования. «Мы не 
заметили, как за последние десятилетия 
здорово сдали в своём образовании, – го-
ворит заместитель министра, – поэтому 
теперь сложилась ситуация, когда мы 
должны догонять европейское образова-
ние. В настоящее время наши выпускники 
не могут конкурировать с выпускниками 
европейских университетов. Поэтому, я 
считаю, нужно перестраивать систему 
образования, оглядываясь не столько на 
Запад, сколько на требования современ-
ности».

Но одно дело – требования времени, а 
другое – требования работодателей, ска-
жете вы. И действительно, их реакция на 
запись «бакалавр» или «магистр» в ди-
пломе особенно настораживает студен-
тов. Возникает серьезное опасение, что 
предпочтение отдадут скорее человеку с 
пятилетним сроком обучения, чем непо-
нятному «бакалавру», который провел 
в университете всего лишь четыре года. 
Однако, по мнению специалистов, это не 
проблема, а, скорее, вопрос времени. Вот 
как комментирует эту ситуацию ответ-
ственный секретарь приемной комиссии 
ЮУрГУ Александр Губарев:

– В ближайшие два года на рынке труда 
возникнут проблемы, связанные с необхо-
димостью осмысливать: раньше был про-
сто инженер, а теперь какой-то бакалавр 
или какой-то магистр. Проблема лишь в 
том, что пока не внесены коррективы в ряд 
положений о приеме на работу, там просто 
отсутствует уровень квалификации «бака-
лавр», а есть просто «специалист».Но бук-
вально года через два вся эта нормативная 
база все равно встанет на место».

На самом деле система бакалавриата 
существует в ЮУрГУ уже около пятнад-
цати лет. Но действует она не на всех фа-
культетах и специальностях. Так же, как 
и магистратура: пока не все факультеты и 
даже университеты получили лицензию 
на обучение по европейской системе.  
У нас есть возможность услышать мне-
ние будущих бакалавров. Анна Пархаева 
заканчивает 4 курс факультета журна-
листики ЮУрГУ. Он станет для нее по-
следним, потому что в свое время между 
специалитетом и бакалавриатом она вы-
брала второе. Сейчас о своем выборе 

она не жалеет. Мы задали Ане несколько 
вопросов и узнали, что программа бака-
лавриата отличается от специалитета в 
том плане, что у бакалавров есть возмож-
ность изучить все сферы журналистики. 
Если «печатники», например, изучают 
предметы, связанные только с печатной 
журналистикой, то бакалавры, помимо 
этого, знакомятся со сферой телевидения 
и радио, так как для этого предусмотрены 
практические занятия; что Аня не склонна 
о чем-то жалеть и рада, что сделала такой 
выбор четыре года назад. С 2011 года все 
вузы перейдут на систему бакалавриата, и 
Анна не против поступить в магистратуру. 
По ее мнению, сейчас Россия не готова к 
системе бакалавриата, так как в Европе 
она существует уже давно и в совершен-
но ином виде. Там и учатся по-другому, и 
учебный процесс складывается иначе. Аня 
никогда не считала, что специалитет хуже, 
тем более, такое образование зарекомен-
довало себя в нашей стране. Аня думает, 
что учиться четыре года вместо пяти на 
факультете журналистики можно, однако 
не представляет, как можно, скажем, на 
приборостроительном факультете за че-

тыре года подготовить специалиста для 
работы в ответственной сфере.

Итак, насколько приживется европей-
ская система образования в российских 
вузах, покажет время. Возможно, негатив-
ная реакция, которая возникла у большин-
ства студентов и преподавателей сегодня, 
связана лишь с тем, что мы слишком 
привыкли к старой системе образования 
и просто не готовы к радикальным пере-
менам. Но, как уже было сказано, время 
требует перемен. Кроме того, результатив-
ность и эффективность высшего образо-
вания в конечном итоге зависит только от 
самого студента. Хороший результат от 
процесса обучения получит тот студент, 
который осознаёт необходимость постоян-
ного самообразования и получения новых 
знаний, пусть даже на первый взгляд они 
кажутся лишними и незначительными. 
Лишних знаний не бывает, особенно в 
наше бурное и сложное время. И если зна-
ния действительно необходимы человеку 
для его будущей жизни, он сумеет впитать 
их и за пять лет, и за четыре года и, воз-
можно, даже за меньший срок.

Екатерина СЫРЦЕВА, ФЖ-411

Информация для абитуриентов
Приемная комиссия Южно-Уральского государственного университета  

расположена по адресу: Челябинск, пр. Ленина, 76, кабинет 436. 
Время работы: понедельник – пятница 10:00 – 12:00, 14:00 – 16:00;  

суббота и воскресенье – выходные дни.
Многоканальный телефон: (351) 267-94-52 или 8-800-300-00-55.

E-mail для общих вопросов: prkom@susu.ac.ru, http://susu.ac.ru.

Что такое бакалавриат?Что такое бакалавриат?
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24 апреля во Дворце пионеров 
и школьников им. Н.К. Крупской 
прошло первенство города по 
танцевальному спорту среди де-
тей «Вальс Победы». Это первое 
масштабное мероприятие, которое 
состоялось в рамках утвержденной 
программы празднования 66-й го-
довщины Победы в Великой Оте-
чественной войне. 

Массовое празднование в райо-
нах города начнётся с начала мая. 

4 мая у памятника «Сестричка» 
в Курчатовском районе пройдёт 
митинг, посвящённый женщинам-
фронтовичкам. 

5 мая будет организовано тор-
жественное возложение венков и 
цветов к воинским захоронениям 
на Успенском кладбище и в сквере 
Победы. Также в этот день планиру-
ется открыть мемориальную доску, 
посвящённую одному из участни-
ков «Красной капеллы», Альберту 
Хёсслеру, на доме № 15 по проспек-
ту Ленина. В этот же день стартует 
Вахта памяти у мемориала «Вечный 
огонь» на Аллее Славы, которая 
продлится до 19 мая. 

6 мая глава администрации Челя-
бинска Сергей Давыдов встретится 
с ветеранами Великой Отечествен-
ной войны на торжественном приё-
ме в ресторане «Маркштадт». 

– Сегодня мода предлагает ши-
рокий диапазон направлений и 
стилей, что позволяет каждому 
сделать выбор, соответствующий 
его индивидуальным требованиям 
и вкусу. 

Для весны-лета – 2011 особенно 
актуальны идеи семидесятых годов 
прошлого столетия, восточные мо-
тивы. Дизайнеры отказались от не-
когда популярного минимализма, 
на смену ему пришла роскошь: до-

Дети из многодетных и малоиму-
щих семей, а также пенсионеры с 
большим удовольствием осваивают 
современную технику декорирова-
ния поверхности. Мне удалось не 
только посмотреть, как начинаю-
щие мастера создают свои произ-
ведения, но и самой поучаствовать 
в этом увлекательном процессе. 

Декупаж – это занятие, кото-
рое захватывает с первых минут. 
Волшебное превращение простой 
тарелки или бутылки в авторскую 
работу, настоящее произведение 
искусства, не может оставить 
равнодушным – возникает огром-
ное желание учиться дальше, по-
стигать новые секреты мастерства, 
придумывать, творить, создавать 
эксклюзивные вещи.

Светлана Алексеевна работает в 
Центре чуть больше года, но за это 
время она успела «заразить» своим 
увлечением многих ребятишек, а 
также пожилых людей, которые с 
удовольствием ходят на занятия. 

– Декупаж – это мое любимое 
хобби, которым я занимаюсь около 
двух лет. Технику декорирования 
поверхности осваивала, в основном, 
по Интернету. Когда появились пер-
вые навыки и пришел опыт, решила 
поделиться своими умениями с на-

САЛАТ С АпЕЛЬСИНАмИ 
И ГРИБАмИ

Состав:
апельсин – 4 шт.,
шампиньоны – 500 гр,
перец болгарский – 3 шт.,
сыр – 300 гр,
майонез, горчица
Салат с апельсинами и гри-

бами – пикантный порционный 
салат с необычным сочетанием 
ингредиентов.

Апельсины помыть, разрезать 
на две части. Из корок аккурат-
но вынуть мякоть, нарезать её на 
кусочки. Корки в этом салате за-
менят порционные тарелочки.

Грибы можно использовать 
свежие, замороженные, консер-
вированные. Необходимо наре-
зать их на ломтики, обжарить до 
золотистого цвета на разогретой 
сковороде в небольшом количе-
стве растительного масла, слегка 
подсолив. Дать грибам остыть.

Болгарский перец помыть, 
освободить от семян, нарезать 
небольшими кубиками. Мож-
но использовать перец разных 
цветов.

Сыр натереть на крупной тер-
ке. Смешать все ингредиенты в 
миске, заправить майонезом и 

горчицей по вкусу. Выложить 
салат в корки от апельсинов, 
можно посыпать кунжутом.

САЛАТ «мАЙСКАЯ РОЗА»
Ингредиенты:
яйца – 5 шт.,
чернослив – 150 г,
средние свёклы – 2 шт.,
селедка – 1 шт.,
луковица (небольшая) – 1 шт.,
шампиньоны – 400 г,
майонез.
Способ приготовления: 
Шампиньоны промыть и на-

резать средними кусочками. Лук 
мелко нашинковать. Поджарить 
лук с грибами до готовности. 
Яйца отварить и натереть на 
крупной тёрке. Свёклу отварить 
и одну натереть на крупной 
терке, а вторую нарезать полу-
кольцами и оставить для укра-
шения салата. Сельдь очистить 
от костей и нарезать некрупны-
ми кусочками. Мелко нарезать 
чернослив.

Салат укладывается слоями в 
таком порядке: сельдь, шампи-
ньоны с луком, яйца, чернослив, 
свекла. Каждый слой промазать 
майонезом. Украсить полуколь-
цами отварной свеклы.

же время торжественный митинг 
пройдёт у ледового дворца «Ураль-
ская молния». 

В 12:00 на площади Революции 
начнется парад Победы с участи-
ем современной военной техники 
и машин времен Великой Отече-
ственной войны, а также военно-
служащих и представителей сило-
вых структур. 

После парада откроется выстав-
ка военной техники. 

На Театральной площади в 13:30 
можно будет посмотреть празднич-
ный концерт лауреатов городского 
фестиваля военно-патриотической 
песни «Опаленные сердца». Горо-
жан угостят армейской кашей из 
полевых кухонь. Праздничные гу-
ляния, концерты и митинги прой-
дут в этот день в Саду Победы, в 
парке имени Гагарина, у развле-
кательного комплекса «Аврора».  
В Металлургическом районе в 
12:00 начнется велогонка на приз 
Героя Советского Союза А. Бурде-
нюка. 

Завершится празднование 9 Мая  
в 22:30 праздничным фейервер-
ком на набережной реки Миасс и 
приёмом ветеранов Великой Оте-
чественной войны в КРК «Мега-
полис».

http://www.cheladmin.ru

шими подопечными и предложила 
проводить занятия по декупажу. 
Эту идею руководство Центра сра-
зу же поддержало, – рассказывает 
Светлана Алексеевна.

Надо сказать, что освоение тех-
ники декупажа на самом деле до-
рогое удовольствие. Этот вид де-
корирования поверхности сегодня 
в моде и пользуется большой по-
пулярностью. Многие творческие 
люди готовы платить немалые 
деньги за то, чтобы научиться 
декупажу в домашних условиях.  
А для ребятишек из многодетных и 
малообеспеченных семей, а также 
малоимущих пенсионеров в Цен-
тре соцобслуживания занятия про-
водятся совершенно бесплатно. 

Оксана ХУДЯКОВА

8 мая челябинцы станут свиде-
телями двух масштабных собы-
тий: в 15:30 у мемориала «Вечный 
огонь» установят Книгу Памяти. 
Она существенно пополнилась за 
год именами и фотографиями ве-
теранов Великой Отечественной 
войны, павших и живых, а в 16 ча-
сов на Кировке начнётся концерт 
«Пять минут «Тишины», где будут 
представлены композиция и видео-
клип, созданные челябинскими му-
зыкантами в память о скончавшем-
ся недавно основателе ансамбля 
«Ариэль» Льве Гурове. 

Празднование Дня Победы нач-
нётся 9 Мая в 9:00 на Театральной 
площади, где в течение девяти ча-
сов будет проходить День нацио-
нальных кухонь. 

В 10:00 состоятся митинг и тор-
жественное возложение венков к 
мемориалу «Вечный огонь». В это 

рогие ткани, обилие блеска. Новая 
мода отражает тенденции шикар-
ной жизни. Быть богатым – модно 
и престижно. 

На пике популярности брюки в 
сочетании с платьями и туниками, 
классические жилеты, которые пре-
красно дополнят любой ансамбль, 
а также комбинезоны. Кутюрье 
домов высокой моды предлагают 
комбинезон как один из главных 
атрибутов весенне-летнего сезона. 
Он может быть идеальной вечер-
ней одеждой, своеобразной аль-
тернативой  платью для коктейля, 
а сшитый из более плотной ткани –  
использоваться в повседневной 
жизни.

Модницам следует обратить 
внимание на цветовую гамму ве-
сеннего сезона. В фаворе – все от-
тенки серого и бежевого. При этом 
остается популярным классическое 
сочетание белого с черным. А вот 
аксессуары могут быть яркими – 
синими, красными, зелеными, би-
рюзовыми, лиловыми.

Но весеннее пальто обязатель-
но должно быть модного цвета, с 
большими лацканами, прямого или 
полуприлегающего силуэта. 

Возвращаются в моду воротники- 
хомуты, которые можно носить 
и как аксессуар на шее, и как го-
ловной убор (вспомните вязаные 
«трубы»). Береты крупной вязки, 
длинные шарфы, шапки с замыс-
ловатыми узорами, косами – все 
это остается популярным. А что до 
обуви, то она должна быть невооб-
разимо ярких цветов: вишневого, 
бирюзового, синего, бордо – и при-
том непременно на высоком каблу-
ке или платформе!

Не сдают свои позиции большие 
вместительные сумки. В особом 
почете лоскутные и украшенные 
перфорацией.

Снова моден стиль «гарсон»: гал-
стуки, брюки-галифе, кепки, твидо-
вые пиджаки. Молодежи дизайнеры 
предлагают школьный стиль: клет-
чатые юбки в складку, жилетки.

Ольга АЛЕКСАНДРОВА

Модницам на заметку
Весна в самом разгаре. Несмотря на то что в этом году  
она не балует нас теплыми деньками, так хочется поскорее 
сменить надоевший гардероб на что-то более легкое, яркое, 
воздушное…
О модных тенденциях и направлениях весенне-летнего 
сезона рассказывает руководитель театра мод «ЭХО» 
международного факультета ЮУрГУ, специалист  
по имиджу Светлана Соловьёва.

Эксклюзив 
своими руками
Глядя на эти замечательные работы даже не веришь, 
что все они сделаны непрофессиональными мастерами. 
Азам декупажа можно научиться в Комплексном центре 
социального обслуживания населения по Центральному 
району. Занятия ведет специалист по социальной работе 
Светлана Алексеевна Дульцева.

Челябинск празднует День ПобедыПриготовьте к празднику
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